

LA ESTRELLA, VALPARAÍSO, 8-V-75 P. 3.



O.A.



O.A.



O.A.

693252

Anverso y reverso de un peso y de una moneda de diez centavos, acuñados en 1896. En su concepción, estas piezas chilenas son obra del grabador francés Rofy.

El sábado se iniciará la publicación.-

“Monedas Históricas de Chile”: un nuevo atlas de “La Estrella”

El sábado próximo, “La Estrella” iniciará la publicación de un nuevo atlas cultural. Su título: “Monedas Históricas de Chile”.

Este atlas será publicado en cinco ediciones sábáticas consecutivas. En total constará de 20 páginas (cuatro páginas en cada edición), profusamente ilustradas.

En esencia, la iniciativa, que tiene el auspicio de Nacional Financiera S. A., consiste en la reproducción facsimilar de las láminas que forman parte del libro “Las Monedas Chilenas”, publicado por don José Toribio Medina en 1962 y jamás reeditado desde entonces. La primera y única edición de esta verdadera Biblia de la Numismática Nacional, estaba formada apenas por 300 ejemplares, hecho que la ha convertido en una rareza bibliográfica. Es por tal motivo que, con excepción de los museos, bibliotecas de grandes instituciones y numismáticos de primera línea, este libro está hoy

publicario completo, “La Estrella” ha decidido reproducir sus láminas en su tamaño original, incorporándoles al pie, notas explicativas basadas en los antecedentes que el propio Medina da a conocer, en algunos casos, y en datos obtenidos en Memorias de la Casa de Moneda de Santiago de Chile, en otros.

Con ello, se ha configurado un verdadero Catálogo Histórico de la Moneda Chilena, que servirá no sólo a los coleccionistas, sino al público en general, ya que la moneda es una valiosa fuente de historia y un notable testimonio de la evolución de una nación.

DOS PERIODOS

Como es sabido, la historia de la moneda chilena se divide, en lo fundamental, en dos períodos. Corresponden el primero a la Colonia, cuando nuestra moneda —es decir, aquella acuñada por la ceca de Santiago— solía llevar

toda: Chile Independiente, reemplazándose los motivos hispánicos por las insignias de la nueva nación.

MONEDAS OBSIDIONALES

También, en ciertas ocasiones, han circulado en nuestro país monedas obsidionales o de necesidad. Cabe mencionar, entre ellas, las piezas fundidas de plata, con la contramarca de “Chiloé”, las monedas obsidionales acuñadas en Valdivia en 1822; las famosas piezas de plata selladas en 1859 por Pedro Lete Gallo; las monedas de Copiapó (1866), etc. Todas ellas figuran en las láminas de Medina, que entregaremos a nuestros lectores con sus correspondientes resacas históricas.

Por la importancia del tema tratada, que en esta información hemos esbozado sólo ligeramente, es que estamos seguros que este nuevo atlas cultural será no sólo un documento de in-

Monedas históricas de Chile": un nuevo atlas de "La Estrella".

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Monedas históricas de Chile": un nuevo atlas de "La Estrella". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)